

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian dan pembahasan yang ditemukan dan dideskripsikan dapat dikatakan bahwa kegiatan manajemen yang dilakukan oleh pengelola perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak Cirebon masih ada beberapa yang kurang baik itu dalam perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan dan pengawasan.

1. Manajemen

- a. Perencanaan yang dilakukan di perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak Cirebon sudah maksimal dilakukan dengan cara melihat potensi atau kebutuhan peserta didik akan keberadaan perpustakaan seperti bahan koleksi pustaka dan sarana prasarana perpustakaan seperti kebutuhan meja, lemari atau sebagainya, selain penentuan perencanaan yang sudah dilihat dari kebutuhan peserta didik alur yang dilakukan oleh pengelola dalam memenuhi kebutuhan-kebutuhan yang direncanakan juga sudah dilakukan dengan seharusnya dimana pengelola melaporkan kebutuhan-kebutuhan yang diperlukan perpustakaan untuk kegiatan satu semester yang akan datang.
- b. Pengorganisasian yang dilaksanakan di perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan telah dilaksanakan dengan menyusun dan membagi tugas antara pegawai satu dan lainnya dimana ada yang bertugas sebagai kepala perpustakaan, bidang layanan teknis dan bidang layanan administrasi. Dari pemberian tugas yang ada nyatanya kegiatan yang dilaksanakan di perpustakaan lebih sering dilakukan oleh kepala perpustakaan yakni Ibu Siti Rohimatus Sayyidah, S.Pd., dimana kepala perpustakaan memegang alih semuanya mulai dari kegiatan pelayanan sirkulasi yakni meminjam dan mengembalikan koleksi pustaka, pemberian pelayanan informasi dan lainnya. Selain pengorganisasian yang dilakukan dengan mengelompokkan sumber daya manusia yang ada sesuai dengan

tugas dan keahliannya, dalam pengorganisasian yang dilakukan oleh perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak Cirebon juga melakukan pengorganisasian dengan menggolongkan koleksi-koleksi pustaka sesuai dengan jenisnya.

- c. Pelaksanaan, dalam kegiatan pelaksanaan yang dilakukan perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak baik itu kegiatan pelaksanaan pengembangan koleksi, pelaksanaan pengadaan sarana dan prasarana dan pemberian pelayanan kepada peserta didik sudah dilaksanakan dengan semestinya, akan tetapi banyak hal-hal yang harus dilaksanakan kembali oleh pengelola ataupun lembaga pendidikan dimana dalam pelaksanaan pengembangan koleksi, pengelola perpustakaan masih belum bisa memberikan penambahan bahan koleksi yang cukup kepada perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak Cirebon, hal ini bukan karena pengelola yang tidak mengajukan kebutuhan-kebutuhan perpustakaan akan tetapi dana yang diterima perpustakaan belum cukup untuk mengembangkan koleksi pustaka, maka dari itu pengelola menggunakan dana pribadi yang didapatkan dari denda yang diterima peserta didik karena keterlambatannya dalam mengembalikan koleksi pustaka sesuai dengan waktu yang telah ditetapkan sebelumnya.

Selanjutnya dalam pelaksanaan pelayanan yang dilaksanakan di perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak Cirebon sudah sesuai dengan perpustakaan biasanya yakni ada kegiatan sirkulasi informasi dan lainnya, akan tetapi dalam pelaksanaannya kegiatan tersebut masih dilakukan secara manual dimana kegiatan sirkulasi yang masih menggunakan buku untuk mencatat koleksi pustaka yang dipinjam dan dikembalikan oleh pelanggan atau pesertadidik di perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan.

- d. Pengawasan, pelaksanaan kegiatan pengawasan yang ada di perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak Cirebon melibatkan juga kepala sekolah sebagai orang yang mengawasi

kegiatan yang ada diperpustakaan baik itu secara langsung ataupun tidak langsung. Adapun pengawasan secara langsung yakni kepala sekolah dan pengelola perpustakaan melakukan pengawasan kepada peserta didik yang ada dilingkungan perpustakaan sedangkan pengawasan tidak langsung yakni pengawasan yang dilakukan oleh pengelola kepada kepala sekolah yakni dengan melaporkan kegiatan-kegiatan apa saja yang telah dilaksanakan ataupun bahkan melaporkan kebutuhan yang akan diperlukan pengelola untuk waktu yang akan datang atau masa pergantian semester, pelaporan ini memang tidak bersifat resmi maksudnya tidak ada tuntutan secara tertulis yang mengharuskan kepala perpustakaan atau pengelola perpustakaan mengawasi kegiatan yang dilakukan diperpustakaan MTs Yatamu Pasawahann Susukanlebak Cirebon dan kemudian melaporkannya kepada kepala sekolah. Akan tetapi sebagai suatu kegiatan yang dilaksanakan didalam lingkungan lembaga pendidikan tentu saja harus adanya laporan kegiatan apa saja yang dilakukan agar kepala sekolah juga dapat mengetahuinya secara menyeluruh walaupun memang pada dasarnya kepala sekolah tidak ikut secara langsung dalam kegiatannya.

2. Minat pengunjung perpustakaan

Dari hasil penelitian yang didapatkan bahwa minat pengunjung perpustakaan MTs Yatamu Pasawahann Susukanlebak Cirebon mengalami kenaikan dan kemerosotan setiap bulannya, hal ini bisa dilihat dari grafik yang ada mengenai peserta didik yang mengunjungi perpustakaan.

Kenaikan dan kemerosotan pengunjung atau peserta didik untuk mengunjungi perpustakaan ini tentu saja terjadi karna beberapa faktor yang menentukan, diantaranya yakni koleksi pustaka yang masih kurang dimana koleksi pustaka yang dimiliki perpustakaan MTs Yatamu Pasawahann sangat kurang dan kebanyakan adalah koleksi pustaka yang memang sering digunakan didalam kelas.

B. Implikasi

Sebagai suatu penelitian yang telah dilakukan di lingkungan pendidikan, maka kesimpulan yang ditarik tentu mempunyai implikasi dalam bidang pendidikan dan juga penelitian-penelitian selanjutnya. Sehubungan dengan hal tersebut maka implikasi dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

Hasil penelitian mengenai minat pengunjung perpustakaan mempunyai hubungan dengan keahlian tenaga kependidikan dalam melaksanakan sebuah kegiatan manajerial didalamnya, sejatinya kegiatan manajemen didalam perpustakaan menjadi poin penting yang masih sangat kurang diperhatikan, tentu saja dengan kegiatan manajerial yang baik dan sesuai akan menghasilkan sesuatu yang menarik sehingga menarik seorang pelanggan (peserta didik) dalam melaksanakan kegiatan didalamnya. Dengan ketertarikan peserta didik untuk melakukan kegiatan di perpustakaan tentu saja akan menghasilkan peserta didik yang unggul dalam ilmu pengetahuan, dan peserta didik yang haus akan informasi.

C. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti, dapat dikemukakan beberapa saran atau rekomendasi sebagai berikut :

1. Bagi pengelola perpustakaan diharapkan dapat terus meningkatkan kembali kegiatan yang ada di perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak Cirebon dengan memberikan pelayanan yang baik kepada pelanggan (peserta didik).
2. Bagi lembaga pendidikan diharapkan dapat memberikan tugas yang lebih spesifik tanpa membebani tenaga kependidikan dengan tugas mengajar agar kegiatan yang ada di perpustakaan MTs Yatamu Pasawahan Susukanlebak Cirebon dapat terlaksana dengan maksimal.
3. Bagi peneliti selanjutnya, semoga penelitian ini bisa menjadi acuan dalam penelitian selanjutnya yang terkait minat pengunjung perpustakaan, hasil penelitian ini masih bisa dikembangkan lebih luas lagi.

4. Bagi pembaca secara umum, diharapkan penelitian ini dapat memberikan gambaran terkait dengan minat pengunjung perpustakaan yang ada di sekolah ataupun di daerah atau kota lainnya.

